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ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 10.02 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 
 

10.02 10.55     

Mattaliano         Cesare 

 

presente 10.02 10.55     

Caputo               Valentina Presente 10.02 109.55     

Chinnici             Valentina 

 

Assente ------ -------     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 10.02 10.55     

 

L’anno duemilaventuno, il giorno quindici del mese di gennaio, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60,   

in secondo appello, alle ore 10.02,   il Presidente  Francesco Bertolino  assistito dalla Segretaria  Marilena 

Manduci, predispone  l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:   Francesco Bertolino, Valentina 

Caputo,  Rosalia Lo Monaco e Cesare Mattaliano. 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 
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in data odierna, è previsto l’incontro con l’ass.re allo sport Paolo Petralia e gli uffiici allo sport, la dott.ssa 

Carmela Arcoleo, la dott.ssa Giuseppina Sucameli, e il dott. Sergio Sparacio, per  proseguire lo studio e 

l’approfondimento, avviato nelle sedute precedenti, della proposta Regolamento Impianti Sportivi 

Comunali.  

 Prima di dare inizio ai lavoiri, è bene puntualizzare che la dettagliata analisi viene fatta sulla stesura 

comparata del regolamento, che la Commissione elaborò prima di esprimere parere,  ossia sulla colonna sx 

c’è il testo del regolamento sottoposto alla Commissione, sulla colonna  a destra, si trova il testo del 

regolamento modificato a seguito gli emendamenti presentati in allegato al parere, e  che in questa fase di 

ulteriore studio e approfondimento, viene ulteriormente sottoposte a valutazione. 

Si dà atto che sono in collegamento i dott. Sparacio e Sucameli. 

Il Presidente,  avvia i lavori con la prosecuzione della disamina e l’approfondimento dell’art. 19. 

Alle ore 10.05 si collega la dott.ssa Vicari Dirigente del settore sport. 

In attesa che si unisca in collegamento l’Ass.re Petralia, la cons.ra Lo Monaco approfitta per chiedere al 

dott. Sparacio notizie riguardo al verbale di consegna dei lavori della palestra di Atletica Pesante di Borgo 

Nuovo. 

Il dott. Sparacio risponde che putroppo al momento non ha alcun aggiornamento al riguardo. 

Alle ore 10.14 entrano in collegaento l’ass.re Petraliae la dott.ssa Carmela Arcoleo dell’ufficio sport. 

Viene data pertanto lettura del testo del regolamento, che per una maggiore intellegibilità,  viene condivisa 

sullo schermo. 

La disamina  inizia con il comma 4 dell’art. 19, sul quale viene posto un maggiore approfondimento. Il 

Presidente fa chiarezza sulla problematica, esternando  in maniera sintetica, la più opportuna impostazione 

riguardo la fruizione dell’impianto da parte dei cittadini, non atleti. Puntualizzazione che trova la 

condivisione da parte dell’Ass.re. 

I partecipanti proseguono con un ampio confronto sul punto su citato, dove viene ipotizzato la formula di 

prenotazione di biglietto per l’ingresso. 

La cons.ra Caputo, esterna delle perplessità riguardo al comma 5 che riguarda il campo di pallacanestro, 

che si trova all’interno  dello stadio delle palme, specificando che a suo parere sarebbe opportuno sganciare 

questo comma dal comma 6. La consigliera suggerisce il rilascio della certificazione che attesta l’idoneità 

allo svolgimento dell’attività sportiva non agonostica. 

I partecipanti argomentano il tema. 

Interviene il cons. Mattaliano per ricordare la questione legata all’ingresso degli affiliati FIDAL e le 

difficoltà riscontrare in ordine agli allenamenti. Il consigliere chiede che questa problematica, venga risolta 

definitivamente, puntualizzando che è proprio in questa fase di studio che si devono trovare le soluzioni più 

opportune.. I partecipanti approfondiscono il tema, prendendo in considerazione  di specificare sul comma 



3,  l’indicazione della maggiore età e situazione di iscrizione a società non palermitane. 

Il cons. Mattaliano, mette in luce una ulteriore aspetto legato al  umero dei fruitori dell’impianto, 

rappresentando l’opportunità di dare una indicazione ben precisa sul numero massimo 

accettabile. 

Il tema viene ampiamente argomentato, dove viene preso in  considerazione l’utilizzo improprio 

dei servizi igienici. 

La disamina prosegue  con l’art 20 (palestre scolastiche) 

La dott.ssa Sucamenli premette che nel fare alcune modifiche si è avvalsa della consultazione di 

altri regolamenti vigenti in altre città. La dottosressa puntualizza che sul comma 1 del suddetto 

articolo, ha ritenuto opportuno citare quanto prevede il comma 2 dell’art.12 della legge n. 517 del 

4/8/1977 . la dott.ssa dà esplicitazioni al riguardo. 

I partecipanti si soffermano ad argomentare la materia. 

Prende parola la dott.ssa Vicari, per puntualizzare alcuni aspetti legati proprio alla disponibilità 

che i dirigenti scolastici danno in merito alle palestre scolastiche. 

Interviene il Presidente per rappresentare altre criticità, quali quelle di vedere convenzioni fatte 

direttamente tra le società sportive e il dirigente scolastico.  Il Presidente precisa e sottolinea che 

questa procedura non deve essere assolutamente permessa. 

Nel corso dello specifico dibattito, il Presidente, sulla scorta di  quanto affermato  dalla dott.ssa 

Vicari in ordine al fatto che il settore sport non può entrare nel merito delle decisioni prese dai 

dirigenti scolastici,  puntualizza che tale questione necessita un incontro ad hoc alla presenza 

degli Ass.ri allo Sport e alla P.I. 

La cons. Caputo ricorda che, in occasione di incontri appositamente fatti con i Dirigenti Scolastici 

per affrontare la problematica, questi rappresentavano diverse criticità rispetto all’utilizzo degli 

spazi all’interno degli istituti, legati soprattutto alla ricaduta della responsabilità, qualora si  fosse 

verificato un incidente, o su chi spettasse la pulizia e la sanificazione dei locali utilizzati e così via. 

Alle ore 11.23 escono dal collegamento la Cons. Caputo e la dott.ssa Vicari. 

La Cons. Lo Monaco, allo scopo di prenedere spunto, legge uno stralcio delle linee guida 

nazionali, riguardanti la concessione dei locali delle palestre scolastiche, che a suo parere 

potrebbero essere inserito in questo Regolamento. 

Sul comma 3, dove è previsto il coinvolgimento delle Circoscrizioni, a seguito le esternate 

considerazioni, la cons. Lo Monaco, rappreseta la necessità di una maggiore chiarezza al riguardo. 



I partecipanti si ripromettono di tormare sul punto, per un maggiore approfondimento. 

Il Presidente procede con la disamina passando all’art. 21 soffermandosi sul comma 4. 

La dott.ssa Sucameli, informa che ogni anno viene mandato ai Dirigenti Scolastici un prospetto 

con il quale si chiede la disponibi,ità o meno dela palestra, raccolti i dati l’ufficio prpocede 

all’avviso pubblico relativo alla disponibilità degli spazi, la dott.ssa riferisce inoltre che a 

differenza degli anni precedenti, l’Ufficio Sport ha predisposto un modulo che permette adesso di 

avere una anagrafica delle palestre scolastiche. Inoltre facendo riferimento alle responsabilità in 

presenza di episodi di rottura vetri o quant’ altro, la dott.ssa Sucameli precisa che  sull’art. 25 è 

prevista una sottoscizione di polizza assicurativa da parte delle SocietàSportive. 

La cons.ra Lo Monaco alla luce degli articoli seguenti, che nello specifico sono sempre in ordine 

alle palestre scolastiche, suggerisce affinchè non si inneschino  equivoci, di dedicare un capitolo o 

articolo unico per le palestre scolastciche, stessa cosa precisa la consigliera si può fare per la 

Piscina , e Stadio delle Palme. 

Il Presidente, chiusi gli interventi e rinviato l’approvazione  del presente verbale alla prossima 

seduta utile, alle ore 10.55 dichiara chiusa la seduta 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

 

ORARIO FINE SEDUTA 10.55 

         La Segretaria                                       Il Presidente 

     Marilena Manduci                               Francesco Bertolino 
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